

DIA 29. — MARTES. — Santos: María Magdalena de Pazzi, Virgen; Restituito, Sisnio, Martirio, Alejandro, Conón, Teodosia, mártires; Máximo, Máximo, Obispos; Eleuterio, conesor. — La Misa y oficio divino son de Santa María Magdalena de Pazzi, con rito semidoble y color blanco.

En estos tiempos de positivismo materialista hay católicos muy desorientados; les ocurre a su manera lo que a los judíos con el Mesías: se lo imaginaban como un Rey terreno de inmenso poder. Católicos hay que caen en errores similares al formarse un concepto de la vida a veces con ribetes del grosero positivismo del día. (P. Teodoro Rodríguez, agustino.)

## LAS ACTIVIDADES TRADICIONALISTAS... Mientras en Sevilla, en Sangüesa, en Gijón, invadimos nosotros el espíritu y el corazón de España...

### Don Fernando Cobián y Fernández de Córdoba en el Centro Tradicionalista de Sevilla

Una magnífica conferencia.—La bandera y el caudillo; el Carlismo y la lucha de ideales; don Manuel Fal; el 10 de agosto; el caso de Jaca; la obra del bienio; el separatismo; los problemas de esta hora

Unas palabras de don Domingo Tejera

Sevilla ha asistido a otro más de nuestros actos de afirmación y propaganda y nuestra Causa cunde con ellos por aquellas tierras nobles, fecundas, incomparables. He aquí, sin más prólogo, la reseña de uno de nuestros actos magníficos, en que habló don Fernando Cobián, figura cuyo sólo nombre merece valor, honor, hidalgía, entusiasmo... Tradición.



DON FERNANDO COBIÁN

El gran patio central y todas las galerías del Círculo Tradicionalista de Sevilla están llenos. Numerosas damas y muchísimos obreros.

#### DON DOMINGO TEJERA

Empezó preguntando: ¿Se puede vivir? El domingo en Granada, el martes en Carrión, hoy en Sevilla, mañana en Utrera, el domingo en Alarcón, el martes en Jerez, el domingo en Cádiz, el martes en Huelva, el domingo en Sanlúcar. A mis años, es justo pre...

#### TRIO DE ASEES

Se acuerdan ustedes de aquella inagotable conferencia magnífica con que el adorado estadista de otros a la brillanteable banquete celebrado en el Frontón. ¿Se acuerdan ustedes del gesto de supremo desdén con que el ex escribiente del Registro de Voluntades preguntaba: ¿Qué le dan a ustedes que se acuerdan de España? ¿Se acuerdan ustedes de aquella magnífica conferencia de respuesta a la incondicional petulancia del que preguntaba y aparecieron «ellos» derrotando en unas elecciones municipales; y «ellos» «dándole para el puñal» en la elección de vocales para el Tribunal de Garantías; y «ellos», por haberse actuado de presencia en las sesiones generales de 19 de noviembre con la abrumadora superioridad que patenta en la composición de las Cortes actuales? Bueno; pues no han dicho todavía su última palabra, y ayer, cuando Azafra, Marceles, Marceles... ¡buen trio de palabras, y ayer, cuando Azafra, Marceles, Marceles...!

### El "aplec" de Villarreal: 10 de junio

Ante la imposibilidad de reunirse los tradicionalistas de Cataluña para celebrar el proyectado aplec, por causa de la prohibición gubernativa, ha sido preciso recurrir a otras tierras hermanas, donde hay un poco más de libertad que en tierra catalana.

El aplec de Poble de se celebrará así el día 10 del próximo junio en Villarreal (Castellón), con autorización del Gobierno central, más respeto con el de la Generalidad con la libertad ajena.

Natural es que el viaje a tan larga distancia privará a muchos de nuestros correligionarios de asistir al aplec, pero así y todo millares de catalanes irán a Villarreal el 10 de junio, con lo que la asistencia a él alcanzará una cifra impresionante.

Esta semana quedará terminado todo lo referente al programa del aplec, así como a los medios de transporte, que se harán por trenes y por mar, con desembarco en Castellón.

El entusiasmo es verdaderamente formidable, y si se tiene en cuenta que a los tradicionalistas catalanes se unirán muchísimos de Valencia y Aragón, se puede decir ya que el acto tendrá gran resonancia.

Al aplec asistirán todas las personalidades del Tradicionalismo y los parlamentarios del partido.

## ...Y LAS ACTIVIDADES REPUBLICANAS... ...en La Coruña, el trio del bienio, los "ases" de Casas Viejas, son más que abucheados a fondo...

### Casares, Domingo y Azaña, apostrofados y agredidos a naranjazos en La Coruña

Gritos de ¡Asesinos! ¡Casas Viejas! silbidos y otras manifestaciones de "entusiasmo"

Una colisión, con un muerto, un herido grave y varios contusos

LA CORUÑA, 28.—Organizado por el partido de izquierda-republicana, se celebró el domingo en la plaza de toros el anunciado mitin en el que participaron el ex presidente del Consejo de ministros don Manuel Azaña y los ex ministros don Marcelino Domingo y don Santiago Casares Quiroga.

Desde las diez de la mañana empezó a congregarse el público en la plaza, y a las once menos cuarto estaba ofrecida un animado aspecto, aunque sin llegar al lleno.

El grupo de protestantes le amenazaba con los puños cerrados.

En estos momentos se oyó un disparo de arma, cayendo un herido a consecuencia del balazo, y simultáneamente, otro herido de arma blanca.

Se refiere a la trisía de la política republicana, diciendo que es debido a llevar las instituciones en su un cadáver insepulto: Casas Viejas, espectro que han de rechazar todos los que tengan una visión clara de la gobernación de los pueblos.

Dice el orador, en brillantes períodos que despiertan el entusiasmo del público, que la actual situación del gobierno del Estado es debido al miedo —a la musa del miedo— que inspira lo mismo a los miembros del Poder que a los de la oposición, y así—dice—venemos a la oposición más numerosa del Parlamento adoptar a diario posturas nada afrosas por evitar situaciones de fantasmagoras que, ya sean posibles o no, justifican aparentemente esas tácticas que van dejando jirones de bandera a un lado y otro del camino, sin lograr adelantarse un paso.

Niega que los tradicionalistas quieran el todo o nada. Nosotros lo que deseamos es, si alcanza el todo, pero sin desafiarse lo que podamos alcanzar, mirando el peligro cara a cara.

Dice, con gran exposición de datos, que si el Poder viniera a las derechas nada se resolvería con el sistema actual de los regímenes liberales, de los turnos de partidos, sistema que a la vuelta de unos años llevaría al Poder a las izquierdas. Para aprovechar este sistema podrido—añade—no merecía la pena de poner en pie al pueblo español el 19 de noviembre y enviarlo ahora con componendas políticas, que es tanto como echar agua al fuego, que se necesitará reavivar seguidamente.

A lo que hay que ir es a derrocar un sistema de gobierno, que en siete meses de Parlamento sólo ha conseguido unas migajas de pan para el Círculo y una amnistía que favoreció a las izquierdas, y si se votó hace unos días la derogación de la ley de Términos municipales fué debido a que peligrasen las actas de los diputados de las regiones afectadas por la reforma.

Se extiende en consideraciones sobre la esterilidad del régimen parlamentario, y dice que la salvación de España está sólo en la Monarquía Tradicional, con el sistema corporativo y de representación por gremios y clases, en la que no es posible la vida de los partidos políticos, que son la causa de la ruina de España.

Pondera el orador las ventajas de la Monarquía y de las Cortes Tradicionales, asiento de la verdadera soberanía y en donde no hay necesidad de reunir quorumas para mantener un notario en la cartera de Guerra o un boticario en la de Marina, sino que por no existir partidos políticos y si sólo representaciones de las actividades nacionales, la labor de las Cortes ha de mirar necesariamente al interés supremo de la Patria.

Sigue el orador diciendo que para salvar a España no hay que seguir por caminos tortuosos, jugando primero la carta de Lerroux, después la de Sampaer y acaso mañana la de Gil Robles, dentro del régimen, de camino de que cuando se vaya a jugar la última España esté ya sin pulso y sin remedio de salvación.

Hay que ir—continúa—a una política firme y decidida, porque no somos dueños de los destinos de España y tenemos la obligación de entregar a nuestros hijos no una Patria enferma y débil, sino una Patria fuerte y vigorosa, libre de los prejuicios liberales con que se gobernó a España en los últimos cien años.

Termina el orador dirigiéndose a la Juventud y a las mujeres, en quienes la Tradición ha de prender con mayores entusiasmos y para los cuales no se ha escrito la palabra imposible, y por lo tanto, los más aptos para trabajar por la regeneración de España en el ideario tradicionalista de Dios, Patria y Rey.

Una imponente e interminable ovación premió las últimas palabras del orador, que en varios párrafos de su elocuente discurso escuchó grandes salvadas de aplausos.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo, reproduciéndose a la salida las muestras de simpatía hacia el elocuente diputado tradicionalista durante la hora y media que duró su brillante oración.

I. CORTINA

### Los grandes actos tradicionalistas de Sangüesa

Unas doce mil personas aclaman a nuestros oradores

El sectarismo, arrinconado, muestra su rabia imponente con unos petardos

PAMPLONA, 27.—Acabamos de regresar de Sangüesa, donde se han celebrado los actos organizados por los tradicionalistas.

La premura del tiempo nos impide, en absoluto, hacer una amplia reseña, cual requiere la importancia del mitin celebrado.

ARIOS PETARDOS

El entusiasmo grandísimo que reinaba, ha sido aumentado por el sectarismo de quienes, alardeando de libertad, se dedican a querer atropellar a la ajena; y al efecto, esta madrugada creyéndose se pusieron varios petardos, pasando sin duda que el ruido de un poco de metralla hueca puede atemorizar a quienes, con el favor de Dios, tenemos que prepararnos para recibirla, si es preciso hacerla. Tres de ellos fueron puestos a la puerta del Círculo Tradicionalista, y otros en las de las iglesias de Capuchinos, Santiago y San Salvador.

Estos actos criminales sirvieron, como digo, para aumentar el entusiasmo.

ACTOS RELIGIOSOS

Con gran concurrencia, se celebró la Misa de Comunión en Santa María la Real, y después, se procedió a la bendición de las banderas de las «Margaritas» y de la Juventud, actuando de madrinas donas Nemesia Mendía y la señorita María Rosa, respectivamente.

EL MITIN

### Lamamié de Clairac en el Círculo de Gijón

(De nuestro corresponsal. (Por correo.)

El sábado, a las ocho de la noche, en los locales del Círculo Tradicionalista de la calle de Fernández Vallín, rebosante de público, dió su anunciada conferencia el brillante orador y diputado por Salamanca don José María Lamamié de Clairac.

Desde mucho antes de la hora anunciada para comenzar el acto estaban ya completamente ocupadas por el público todas las dependencias del Círculo.

Una sección de jóvenes de los Regios de Gijón y Oviedo estaba encargada del mantenimiento del orden.

El Círculo Tradicionalista de Oviedo envió una nutrida representación, en la que figuraban el presidente de aquella Juventud, don Carlos Novoa, y el distinguido ingeniero señor Sancha Montes, con el catedrático de aquella Escuela de Comercio señor Marquinez. También ostentaba la representación de los correligionarios asturianos su digno jefe local, don Ignacio Cuervo Arango.

Presidió el acto el jefe regional de Asturias con el jefe local y miembros de las Juntas respectivas, ocupando también sitio en la presidencia representantes de otras agrupaciones políticas monárquicas.

La presentación del conferenciante estuvo a cargo del miembro de la Junta local Tradicionalista don Ángel Herrera, quien comenzó dedicando un saludo de admiración a la Juventud Tradicionalista de Asturias, que se lanza a una propaganda definida en estos tiempos en que se sacrifican los intereses futuros por una mezquina comodidad presente.

Aludió a la brillante labor del señor Lamamié de Clairac en defensa de la benemerita y españolísima Compañía de Jesús en aquella grillera de charlatanes que se llamó Cortes Constituyentes.

Leyó unas hermosísimas palabras de Vázquez de Mejía, pronunciadas en el Parlamento hace veintiocho años y que fueron una profecía de cuanto habría de suceder en nuestros días, y que el glorioso tribuno asturiano dirige a don Antonio Maura.

Terminó diciendo que la lucha está planteada entre los extremos de derecha y de izquierda, estando llamadas a desaparecer las fuerzas del centro, incapaces de sentir un ideal, porque se lo impide el estómago. Escuchó muchos aplausos.

El SR. LAMAMIÉ DE CLAIRAC

Al levantarse a hablar el elocuente diputado por Salamanca escuchó una calorosa salva de aplausos.

Comenzó saludando a Asturias, y refiriéndose a las defeciones que se operaron últimamente en las fuerzas de derecha, dice que con la ayuda de los alto las fuerzas tradicionalistas han de recoger a los que de buena fe se van dando cuenta de su equivocada posición.

Dice que salva siempre la buena intención de las personas, pero, no obstante, no puede dejar de ejercer un derecho de crítica respecto de esas fuerzas que están sembrando la desorientación en el pueblo, oyendo a su caudillo declarar que entra con toda sinceridad en la República para defenderla con lealtad, mientras los miembros del mismo partido propalan la especie de que esa postura es sólo una táctica para la salvación de España.

En medio de esta desorientación reinante, sólo la gloriosa Compañía Tradicionalista aparece libre de contaminaciones con la revolución.

—VAMOS A VER JUSTICIA, LIBERTAD, GOBIERNO?  
—ESO NO ESTA EN MI LIBRO!

